
 

 

 

Mesdames, Messieurs,
Cher Maxime Saint-Germes,

Vous quitterez dans quelques jours votre poste de directeur de l'ONAC-VG dans ce
département, après un peu plus de 3 ans passés parmi nous. Vous allez rejoindre
notre grand voisin, la Haute-Garonne, pour y exercer les mêmes fonctions.

Une montée en gamme donc, qui  vous rapprochera si  j'ai  bien compris  de vos
terres paloises natales, auxquelles vous êtes viscéralement attaché. En témoigne
l'autocollant  64  apposé  sur  votre  voiture,  qui  vous  a  rendu reconnaissable  par
l'ensemble des agents de la préfecture tout au long de votre séjour dans nos murs.

C'est avec grand regret que je vous vois partir, je n'aurai eu que très peu de temps
le  plaisir  de travailler  à  vos  côtés,  mais  je  sais  combien l'action que vous avez
menée  au  profit  du  département  durant  votre  passage  parmi  nous  a  été
déterminante et dynamique. Vous avez à peine plus de 30 ans, et vous en savez
déjà beaucoup plus que certains sur l'histoire mémorielle de notre pays. Aucune
ligne de notre protocole républicain, pourtant complexe, n'a de secrets pour vous,
et aucune date du monde combattant ne vous est inconnue.

Vous avez d'ailleurs fait beaucoup pour la préservation de la mémoire en Tarn-et-
Garonne : je pense bien entendu au parcours mémoriel sur "La Résistance juive et
les Justes de Moissac : sauver les enfants de la Shoah", inauguré en octobre dernier
par Mme Patricia Miralles, secrétaire d'Etat chargée des anciens combattants et de
la mémoire. Ce projet, pour lequel vous aviez demandé, et obtenu en 2021, le haut
patronage de  la  Ministre  des  Armées,  a  été  l'un  des  fils  conducteurs  de  votre
mandat.
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Autre fil conducteur, autre lieu où vous vous êtes rendu à de nombreuses reprises,
c'est la commune de Septfonds, où vous m'avez d'ailleurs accompagné au début
du mois. Vous en avez valorisé le patrimoine mémoriel que sont le Camp de Judes
ou encore le cimetière espagnol, en nouant un partenariat nourri avec la Mounière,
la  Maison  des  Mémoires  de Septfonds.  Vous  n'avez  eu de cesse  de convaincre
préfets et ministres de se rendre en ces lieux uniques pour les découvrir, au travers
d'expositions  thématiques  notamment.  On  m'a  même rapporté  que  lors  de  la
visite de Patricia Miralles, que vous avez également mené en ces lieux, vous avez
poursuivi  votre  trajet  pour  la  visite  de  reconnaissance  malgré  un  rétroviseur
découvert arraché, que vous avez tant bien que mal scotché provisoirement ! 

Votre détermination est sans faille et j'évoquerai également le lancement du projet
de réfection du carré militaire de Montauban, projet également valorisé devant
Mme Miralles en octobre dernier.

Toujours créatif, vous avez enchaîné les projets, les propositions, les idées d'actions
dans le domaine qui est le vôtre, en lien avec les représentants des associations
d'anciens combattants. 

Auprès d'eux, vous avez été cette oreille attentive dont ils ont besoin, à l'écoute de
leurs difficultés quotidiennes.

Auprès  de  mes  prédecesseurs,  vous  avez  été  un  appui  précieux,  tant  pour  la
dynamique que vous avez impulsée en matière mémorielle, que pour l'organisation
des cérémonies et le conseil  en matière de protocole.  Vous avez travaillé  main
dans  la  main  et  au  quotidien  avec  mes  services,  et  je  sais  combien  ils  vous
regrettent  déjà.  C'est  avec  vous  que  nous  avons  mis  en  place  la  première
cérémonie  d'hommage  aux  victimes  du  terrorisme,  victimes  que  vous  avez
accompagné  tout  spécifiquement,  avec  sollicitude  et  proximité.  Avec  vous
également  que s'est  montée  pour  la  première  fois  la  cérémonie  de  la  Journée
nationale de la Résistance. Mes services ont pu compter sur votre disponibilité,
votre implication et votre inspiration.

Je n'oublie pas non plus que vous nous avez prêté main-forte et avez accepté, en
2021, d'assurer pour partie l'intérim de la cheffe du BRECI à son départ en congé
maternité, à la demande de ma prédecesseure. Vous avez, en sus de votre mission
de directeur de l'ONAC, apporté un appui précieux aux agents du bureau en cette
période compliquée, notamment sur les domaines d'activité qui sont en lien avec
vos compétences, mais également sur la préparation des visites officielles qui ont
eu lieu pendant cette  période,  et  notamment celle,  très  lourde à  organiser,  du
Premier Ministre en mars 2022. Cette charge de travail importante n'a pas été sans
difficultés pour vous, et je tiens à vous en remercier une fois encore.



Vous avez également été un interlocuteur de premier plan pour le SDJES pour la
mise en place du SNU, sur laquelle vous vous êtes également investi pleinement ces
dernières années.

Mais vous ne vous êtes pas uniquement investi dans votre travail de représentation
extérieure en tant que directeur de l'ONAC. Vous avez su également transformer
en peu de temps votre équipe et ses conditions de travail. Vous travaillez depuis un
peu plus d'un an avec une équipe entièrement renouvelée, et vous avez oeuvré
pour trouver les nouveaux locaux que nous venons de visiter.

Tous saluent votre loyauté, votre sérieux et votre professionalisme. Vous accordez
à toute chose une égale attention et vous faites preuve d'une grande diplomatie
dans vos relations avec vos différents partenaires. 

Votre départ prochain nous privera de vos qualités grandement appréciées par
tous mais cela fait partie du destin des agents publics, et je sais que c'est avec
enthousiasme et bonheur que vous relevez ce nouveau défi. Je m’en réjouis pour
vous et vous en félicite.

Je vais à présent, en remerciement de votre action au bénéfice de la préfecture,
vous remettre la médaille de la préfecture de Tarn-et-Garonne.


